

EXAMEN SEMANAL

15 al 21 de abril del 2024



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

NOVEDADES POLÍTICAS, LAS INSTITUCIONES

HABRÁ CAMBIOS PARA EL SEGUNDO DEBATE

El 16 de abril, el INE anunció que, tras reuniones con representantes de los candidatos presidenciales, se modificará la escaleta del segundo debate presidencial, a realizarse el 28 de abril. Ello, con el objetivo de brindar espacios específicos para que los candidatos se presenten ante la audiencia y planteen sus propuestas. Por su parte, los moderadores plantearán preguntas más generales que las del primer encuentro.

SE LLEVÓ A CABO EL SEGUNDO DEBATE PARA LA CDMX

El 21 de abril, se realizó el segundo debate entre los candidatos a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, el opositor Santiago Taboada, la oficialista Clara Brugada y Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano.

EXGOBERNADOR DE TAMAULIPAS SE QUEDA SIN CANDIDATURA AL CONGRESO

El 17 de abril, la Sala Superior del Tribunal Electoral canceló la candidatura de Francisco García Cabeza de Vaca a diputado federal. Ello debido a que hay dos órdenes de aprehensión en contra del exgobernador de Tamaulipas.

PERO RICARDO ANAYA SÍ PODRÁ COMPETIR

El 17 de abril, la Sala Superior del Tribunal Electoral confirmó la validez del registro de Ricardo Anaya como candidato a Senador. El TEPJF consideró que no hay alguna orden de aprehensión vigente contra el excandidato presidencial.

NOVEDADES POLÍTICAS, EL OFICIALISMO

OBRADOR INSISTE EN QUE, DESPUES DE LA PRESIDENCIA SE VA A SU CASA

El 19 de abril, durante su participación en la 87 Convención Bancaria, el presidente López señaló que “me voy a Palenque en 5 meses, me despido de ustedes por anticipado, me han tratado muy bien con respeto y considero que han sido correspondidos, les he tratado también con respeto y he cumplido los compromisos que hice desde el inicio de mi gobierno”.

SHEINBAUM INSISTE EN MANTENER AL EJÉRCITO EN LAS OBRAS

El 19 de abril, durante su participación en la 87 Convención Bancaria, Claudia Sheinbaum señaló que hay que mantener a los militares a cargo de las obras del actual gobierno “valorarlo como está funcionando y, en todo caso, cambiar la situación, pero, así como está, por lo pronto hay que mantenerlo”.

SHEINBAUM DICE QUE NO ESTÁ CONTRA LA INICIATIVA PRIVADA

El 16 de abril, Claudia Sheinbaum señaló que la intervención de los militares en obras públicas “no sustituye a la iniciativa privada, porque la iniciativa privada y otras empresas de construcción en el país estuvieron participando...queremos que haya inversión en el país, nada más hay que ordenarla”.

LA POPULARIDAD DEL PRESIDENTE SE TOMÓ UN RESPIRO

El apoyo al presidente López hizo una “pausa” en su mala racha. El 19 de abril se ubicó en 53.4%, una décima de punto porcentual por encima del 53.3% registrado el 12 de abril. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

NOVEDADES POLÍTICAS, LA OPOSICIÓN

GÁLVEZ RECUERDA A BANQUEROS LAS PROMESAS INCUMPLIDAS DEL RÉGIMEN

El 19 de abril, durante su participación en la 87 Convención Bancaria, Xóchitl Gálvez señaló que el triunfo de López en 2018 “soltó la jauría de la muerte, el dolor y el miedo”. Además, le recordó a los banqueros que “hace seis años les dijeron que no cancelarían el aeropuerto de Texcoco y muchos se la creyeron. Hoy les dicen que no van a tocar el sistema de pensiones, pero vean ustedes lo que está ocurriendo con las afores”.

XÓCHITL: SI 62% SALE A VOTAR “VAMOS A GANAR”

El 17 de abril se publicó una entrevista con El Universal, donde Xóchitl Gálvez afirmó que “esta elección no está decidida...si sale a votar más de 62 por ciento de la población, vamos a ganar...cuando la gente salga a votar, gana la oposición. Morena no va a volver a sacar 30 millones de votos, ni yendo a bailar a Chalma”.

CASO ZALDÍVAR

ZALDÍVAR BUSCA JUICIO POLÍTICO CONTRA NORMA PIÑA...

El 16 de abril, Arturo Zaldívar, operador de la campaña oficialista, anunció que buscará impulsar un juicio político contra Norma Piña, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Ello, tras el anuncio de que la SCJN investigará acusaciones contra el propio Zaldívar, quien dice que su respuesta “no es revancha ni venganza”.

...LOS JUECES Y MAGISTRADOS APOYAN...A LA MINISTRA NORMA PIÑA...

El 16 de abril, la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación publicó un comunicado respaldando a la ministra Norma Piña, señalando que “resulta paradójico que se pretenda iniciar una campaña difamatoria contra la ministra presidenta por cumplir con la obligación que los ciudadanos le demandan: cerrar espacios a actos probables de corrupción y de influir en las decisiones jurisdiccionales para beneficiar a una de las partes”.

...Y EL PAN VA POR JUICIO POLÍTICO CONTRA ZALDÍVAR

El 17 de abril, los senadores del PAN, Kenia López, vicecoordinadora del PAN en el Senado, señaló que los legisladores de su partido impulsarán un juicio político contra Arturo Zaldívar “investigado por la presuntamente operar una red de coacción, extorsión e intimidación contra jueces para actuar a favor de casos en beneficio del gobierno del presidente López”.

RELACIONES INTERNACIONALES

OBRADOR APOYA LA INTEGRACIÓN REGIONAL, PERO SIN SER PROTECTORADO

El 21 de abril, el presidente López se manifestó a favor de “fortalecer esa integración económica que conviene a las dos naciones, que le conviene a Estados Unidos y conviene a México. Fortalecer América del Norte y posteriormente fortalecer todo el continente americano, así como en un inicio se creó la comunidad europea que posteriormente se convirtió en la Unión Europea, así debemos de integrarnos en América”. Añadió que “se necesita un pacto, un acuerdo de respeto mutuo a nuestras soberanías, reglas claras porque México no quiere ser un protectorado ni una colonia de ningún país extranjero, México quiere seguir siendo un país libre”.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO VOLVIÓ A CAER EN LA SEMANA

Los precios del petróleo se redujeron nuevamente en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 19 de abril en \$76.37 dólares/barril, perdiendo casi 3 dólares con respecto a los \$79.22 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

ECONOMÍA

PARA PENSARSE: LÓPEZ, CON EL MAYOR DÉFICIT FISCAL DEL SIGLO

El 17 de abril se dio a conocer que, de acuerdo con datos del Fondo Monetario Internacional, en 2024 el gobierno mexicano tendrá un déficit fiscal equivalente al 5.9% del PIB, el más elevado en lo que va del siglo XXI, notoriamente superior a los observados en las administraciones Fox, Calderón y Peña.

SUMAN DOS SEMANAS DE RETROCESO EN LAS BOLSAS DE VALORES

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 19 de abril en 55,862.85 unidades, un retroceso de 703 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,146.04 puntos, bajando 13 unidades a comparación de las 1,159.25 con que cerró la semana pasada.

EL PESO CERRÓ UNA MALA SEMANA FRENTE AL DÓLAR

El peso cayó frente al dólar. El 21 de abril el dólar se intercambiaba por \$17.21 pesos, 54 centavos más que los \$16.67 en que se ubicaba el 14 de abril.

ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

PAUSA A LA REFORMA PARA QUE EL GOBIERNO ACCEDA A LOS AHORROS

El 17 de abril la Cámara de Diputados acordó que regrese a la Comisión de Seguridad Social el dictamen respecto a crear un “Fondo de Pensiones para el Bienestar” disponiendo de los fondos aportados por los trabajadores. Se espera que se vote en pleno el próximo 22 de abril. Ello, tras revelarse que el texto enviado a pleno esta semana no era el mismo que el aprobado previamente en comisión.

SENADO APROBÓ LIMITAR LOS EFECTOS DEL PROCESO DE AMPARO

El 17 de abril, la Cámara de Senadores aprobó, con los votos del oficialismo, modificaciones a la Ley de Amparo, que buscan restringir la suspensión general de leyes posiblemente inconstitucionales; ahora se analizará en la Cámara de Diputados. La oposición adelantó que, en caso de que dicha reforma se consolide, la impugnarán ante la Corte.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx